
Madame, Monsieur,

Vous le savez, nous avons fait de la sécurité l’une des grandes priorités de ce mandat. Nous 
estimons en effet que la sécurité est la première des libertés. A ce titre, nous nous devons d’agir.

Nous devons tout mettre en œuvre, dans la limite de notre champ d’action, pour vous protéger 
et vous garantir un environnement le plus sûr possible.

Lors du précédent mandat, nous avons initié un plan d’action inédit de 160 millions d’euros pour 
renforcer la sécurité dans nos lycées, nos transports, nos gares et sur l’espace public en soutenant 
les maires qui souhaitaient résolument lutter contre la délinquance dans leur commune.

Afin de poursuivre et intensifier notre action, le budget a été porté dès le lendemain de notre 
réélection, en juillet 2021, à 300 millions d’euros pour agir et vous protéger.

Dans nos transports régionaux, tout d’abord, nous avons augmenté de 30 % les effectifs de 
la police ferroviaire dès 2021, avec l’objectif d’une hausse de 50 % des effectifs d’ici la fin du 
mandat. Nous avons également déployé plus de 2 000 nouvelles caméras de vidéoprotection 
dans nos gares, nos TER et nos cars scolaires.

La Région a par ailleurs lancé une expérimentation « Zéro délinquance dans les gares » en janvier dernier, un dispositif inédit en France, qui 
est déployé dans un premier temps à Valence, puis qui sera étendu à Clermont-Ferrand, Saint-Étienne, Lyon Perrache et Lyon Part-Dieu.

Dans nos lycées, en plus des dispositifs de sécurité mis en place sous le précédent mandat, des équipes mobiles d’accueil renforcé ont été 
créées pour intervenir aux abords des lycées qui en feront la demande.

Sur l’espace public, la Région poursuit son soutien aux communes qui agissent contre l’insécurité, notamment grâce au « Pacte régional de 
sécurité » (aide à l’équipement de protection des polices municipales, déploiement de caméras de vidéoprotection, etc.) et au « Pack sécurité 
écoles », qui permet à la Région de protéger nos enfants et nos écoles en aidant à l’acquisition de bornes anti-véhicules-béliers, d’alarmes, 
de systèmes de vidéoprotection aux abords des écoles.

Et lors de la dernière assemblée plénière régionale de mars, nous avons voté la mise en place d’un « bouclier de sécurité sur les routes 
nationales » afin de lutter efficacement contre la délinquance routière. Le premier axe concerné par ce bouclier sera la RN 88.

Ceux qui vous disent que la sécurité n’est pas une compétence de la Région se cherchent des excuses pour ne rien faire. Vous pouvez 
compter sur moi et sur notre Président Laurent WAUQUIEZ pour, au contraire, faire le maximum pour vous protéger et assurer votre sécurité.

Sylviane NOËL
Conseillère régionale de la Haute-Savoie

« Votre sécurité, notre priorité ! »

LA RÉGION AGIT AVEC 
LAURENT WAUQUIEZ
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SUIVEZ-NOUS POUR NE RIEN MANQUER !

CONTACT :
Groupe Les Républicains, Divers Droite, Société Civile 
et Apparentés
101 cours Charlemagne
CS 20033 – 69269 Lyon cedex 02
Mail : groupe.lrdvdsc@auvergnerhonealpes.fr
Site internet : www.lesrepublicainsauvergnerhonealpes.fr
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LA RÉGION VOTE À L’UNANIMITÉ 
UN PLAN DE SOUTIEN 

AUX FEMMES IRANIENNES

«  Nous ne pouvions rester indifférents au sort des 
femmes iraniennes qui se battent avec un courage et 
une détermination qui force notre respect et ce malgré la 
répression féroce à laquelle elles sont confrontées. Nous 
avons donc adopté une délibération pour leur affirmer le 
total soutien de la Région Auvergne-Rhône-Alpes. 
Très concrètement, ce soutien prendra la forme d’une 
aide humanitaire et médicale aux femmes persécutées, 
et permettra de relayer leurs actions et sensibiliser le 
plus grand nombre à leurs combats, aussi bien en Iran 
que chez nous  » a expliqué notre Président Laurent 
WAUQUIEZ aux élus régionaux avant de les appeler à 
voter pour ce plan de soutien aux femmes iraniennes. 
La délibération a été votée à l’unanimité par les 
conseillers régionaux.

Le 6 février dernier, plus de 44 000 personnes ont trouvé la mort et plus de 
100 000 personnes ont été blessées après le tremblement de terre qui a dévasté 
le sud-est de la Turquie et le nord de la Syrie. 
La Région a décidé de mobiliser son fonds régional de première urgence 
pour apporter immédiatement un soutien aux organisations régionales qui ont 
participé aux recherches dans les décombres et qui acheminent aujourd’hui du 
matériel de première nécessité aux victimes. 
Cette initiative du Président Laurent WAUQUIEZ a été votée à l’unanimité par 
l’ensemble des groupes politiques de la Région. Un vote fort, qui témoigne du 
soutien total de la Région Auvergne-Rhône-Alpes aux populations sinistrées en 
Turquie et en Syrie.

Plus que jamais, dans le contexte de regain des 
tensions internationales que nous connaissons, nous 
devons à tous ceux qui sont morts pour que l’on puisse 
connaître la paix, d’entretenir leur mémoire, faire qu’on 
n’oublie pas leur sacrifice, que les jeunes générations se 
souviennent. Cela passe par un soutien inconditionnel 
à nos associations d’anciens combattants qui œuvrent 
au quotidien contre l’oubli. 
Nous avons voté un budget de 300  000 euros par 
an pour les accompagner dans l’achat de drapeaux 
et de plaques commémoratives, et pour contribuer 
à l’entretien des monuments aux morts et des stèles. 
Des colis alimentaires seront également envoyés à 
nos militaires engagés actuellement en opération 
extérieure pour leur montrer tout notre soutien et notre 
profonde gratitude. 
Avec Laurent WAUQUIEZ, nous assumons d’être 
fiers de nos soldats, de nos anciens combattants, 
de nos associations patriotiques et de tous ceux qui 
perpétuent, à nos côtés, le devoir de mémoire.

LA RÉGION FIÈRE DE 
SES ANCIENS COMBATTANTS 

ET ASSOCIATIONS PATRIOTIQUES
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LA RÉGION AUX CÔTÉS DES VICTIMES DU SÉISME EN TURQUIE ET EN SYRIE
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1ère région industrielle de France, nos besoins en compétences sont 
immenses. Nous manquons d’ingénieurs et de techniciens. Nous devons 
en former davantage pour répondre aux besoins de recrutement de nos 
entreprises. 
Les politiques menées par l’Etat au plan national sont mal pensées et 
très insuffisantes. Une action régionale forte et volontariste est donc 
indispensable. 
Sous l’impulsion de notre Président Laurent WAUQUIEZ, la Région a voté 
(sauf les élus communistes qui se sont abstenus…) un grand plan régional 
qui vise, notamment, à diplômer 2 000 ingénieurs de plus chaque année 
à l’horizon 2028, et ainsi faire d’Auvergne-Rhône-Alpes «  la Région des 
ingénieurs et des techniciens » en France !

L’ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR RÉGIONAL AU SERVICE DE L’EMPLOI 

Après le succès des « Bourses au mérite » pour nos lycéens et apprentis, 
nous avons décidé d’aller plus loin encore pour accompagner nos jeunes 
vers l’excellence avec la création des « Bourses de la réussite ». 
Ces nouvelles bourses, qui permettront d’attribuer 1 000 euros aux jeunes 
de notre région, récompenseront plus largement les efforts fournis avec 
des critères qui mixent « excellence des résultats » et « mérite personnel ». 
Pensées comme une source de motivation supplémentaire, les « Bourses 
de la réussite  » encouragent encore plus fortement notre jeunesse 
méritante, celle qui se dépasse, celle qui s’engage pour les autres, celle 
qui excelle dans ses résultats par le goût de l’effort et de l’investissement. 
Une fois encore, nous serons la seule région de France à accorder cette 
bourse sans aucune condition de ressources ou de distinction entre les 
filières. 
N’en déplaise aux élus écologistes et communistes, qui ont voté contre la 
création de cette bourse, nous préférons accompagner nos jeunes qui se 
donnent du mal que de continuer à niveler par le bas par pure idéologie.

LA RÉGION CRÉE UNE « BOURSE DE LA RÉUSSITE DES LYCÉENS » !

Depuis 2017, nous avons investi 44 millions d’euros pour mailler notre territoire 
régional de plus de 500 kilomètres de véloroutes et de voies vertes. Aujourd’hui, 
nous passons à la vitesse supérieure avec un objectif audacieux : créer 1 000 
kilomètres supplémentaires d’ici à 2028 ! 
C’est autant de nouvelles véloroutes et voies vertes qui vont participer à réduire 
notre empreinte carbone, à générer du développement touristique et à rendre 
la qualité de vie de nos concitoyens meilleure. 
Demain, nous aurons donc une région que l’on pourra sillonner à bicyclette 
d’est en ouest, du nord au sud, avec des voies de circulation accessibles à tous. 
C’est une chance, et nous sommes heureux que les élus écologistes, socialistes 
et communistes aient voté pour ce grand plan régional de voies vertes.

UNE RÉGION BELLE À PARCOURIR : OBJECTIF  1 000 KILOMÈTRES
DE VOIES VERTES EN AUVERGNE-RHÔNE-ALPES
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 À VOS CÔTÉS AU QUOTIDIEN

Le 3 février dernier, j’étais aux côtés de Laurent 
Wauquiez à Rochexpo pour la signature du 
Contrat de Plan État-Région (CPER) qui consacre 
257 millions  d’euros à notre département. 
Jamais il n’y aura eu un investissement de la 
Région aussi important pour les grands projets 
de notre territoire. 
Ce CPER est aussi le fruit de 18 mois de 
concertation avec tous les acteurs économiques 
de la région. Concrètement, dans le cadre de ce 
CPER, la Région va notamment investir 7 millions 
d’euros pour financer la dernière tranche des 
travaux de Rochexpo. Il dédiera également 25 
millions d’euros à la construction de la section 
Nord de la future véloroute des 5 lacs, un 
itinéraire cyclable qui reliera les 5 grands lacs 
alpins emblématiques de notre région (Palade, 
Annecy, Bourget, Aiguebelette et Léman).

SIGNATURE DU CPER  
RECORD POUR LA HAUTE-SAVOIE !

A l’instar d’autres petites stations familiales 
attractives du département, ce domaine 
skiable à taille humaine et de proximité est une 
chance pour permettre à chacun de goûter 
aux joies de la glisse. 
Je félicite les élus d’hier et d’aujourd’hui qui 
ont permis à cette station de grandir et de 
s’adapter au fil du temps, avec un soutien 
important de la Région Auvergne-Rhône-
Alpes et du Département de la Haute-Savoie.

50 ANS DE LA STATION LES BRASSES 

J’étais aux côtés de Laurent Wauquiez et de 
nombreux élus de notre territoire lors de la journée 
des Savoie organisée au Salon International 
de l’Agriculture à Paris. Une magnifique vitrine 
de notre agriculture nationale et de la diversité 
de nos terroirs. La Région souhaite redonner 
la priorité à nos produits locaux et a, depuis 
2016, multiplié le budget agricole par 3 et a la 
plus grosse dotation jeune agriculteur (DJA) 
de France ! Soyons fiers de notre agriculture et 
soutenons-la : notre souveraineté alimentaire en 
dépend.

LA RÉGION AUX CÔTÉS 
DES AGRICULTEURS ! 

La Région est fière de son industrie, à l’image de 
ces deux entreprises de décolletage, ambitieuses 
et resilientes qui mettent l’humain au cœur de 
leur stratégie ! 
C’est ce que j’ai pu constater lors de ma visite 
de l’entreprise Lathuille Hudry à Marnaz et de 
l’entreprise Felisaz à Thyez qui ont toutes deux 
bénéficié du soutien financier de la Région 
Auvergne-Rhône-Alpes. Ces deux entreprises 
familiales ont également su se diversifier et 
évoluer vers une organisation industrielle 
performante et pérenne, et s’assurer ainsi une 
belle réussite !

A LA RENCONTRE D’ENTREPRISES 
DYNAMIQUES DE LA VALLÉE DE L’ARVE !


